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Protokoll Samtgemeinde Jümme

über die Sitzung des Dorfentwicklungs-, Energie-, Tourismus und
Umweltausschusses (DETU-J-01-2022) am Donnerstag,
10.02.2022,Samtgemeindeverwaltung, Rathausring 8-12, 26849 Filsum.

Beginn: 17:00 Uhr, Ende: 18:36 Uhr

Anwesenheit:

Vorsitzende/r
Herr Harald Grüter

Mitglieder
Herr Carsten Bunk
Herr Rainer Jürgens
Herr Ralf Meyer
Herr Friedrich Möller
Herr Christian Tuitjer
Frau Christa van Rüschen

Gäste
Herr Berends
Herr Schüdde
Frau Schüdde

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

2. Feststellung der Tagesordnung
3. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf
4. Erörterung Ladesäuleninfrastruktur
5. Erörterung Solaranlagen
6. Sachstand Projekt "Burgturmbühne"
7. Sachstand Touristikbüro im Rathaus
8. Sachstand und Fazit der Förderung Saatgutverteilung
9. Erörterung der Verbesserung von Informationsmöglichkeiten von

Bürgern und Urlaubsgästen
10. Anträge und Anfragen
11. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf
12. Schließung der Sitzung

Zu den Tagesordnungspunkten:
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Öffentlicher Teil

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

Her Carsten Bunk leitet die Sitzung als stellv. Vorsitzender, da Herr Harald Grüter online
zugeschaltet ist.
Herr Bunk begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung des Dorfentwicklungs-,
Energie-, Tourismus und Umweltausschusses.
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt.
Die Sitzung findet als Hybridsitzung statt.

2. Feststellung der Tagesordnung

Es ergeht der Antrag, den Tagesordnungspunkt „Unterbrechung für die
Einwohnerfragestunde bei Bedarf“ als TOP 3 und 11 zu ergänzen.
Die Tagesordnung verschiebt sich dementsprechend. Mit der vorgenannten Änderung
wird die Tagesordnung einstimmig festgestellt.

3. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf

Die Gäste stellen sich vor. Es gehen keine Fragen ein.

4. Erörterung Ladesäuleninfrastruktur

Samtgemeindebürgermeister Busboom berichtet über eine Videokonferenz mit
kreisangehörigen Gemeinden und dem Landkreis Leer.
Im Förderprogramm der EWE wurden folgende Standorte für eine Ladesäule
aufgenommen:

 Rathaus
 Jümmesee/Restaurant
 Gästehaus Detern

Sobald die Berechnungen seitens der EWE durchgeführt worden sind, wird das
Ergebnis dem Rat mitgeteilt. Des Weiteren wird mitgeteilt, dass für die Gemeinde
Nortmoor ein geplanter Ladepark in den Gremien vorgestellt wird.
Es wird vorgeschlagen das Anliegen an den Samtgemeindeausschuss weiterzutragen
und ggfs. mit weiteren Kommunen eine vernünftige Infrastruktur zu planen.

5. Erörterung Solaranlagen

Samtgemeindebürgermeister Busboom erläutert, dass in der Videokonferenz der HVB
Runde und des niedersächsischen Städte- und Gemeindebund mitgeteilt wurde, dass
durch die Änderung des Raumordnungsgesetzes auch Außenbereiche mit Solaranlagen
ausgestattet werden können. Es wird vorgeschlagen das die Verwaltung prüft welche
samtgemeindeeigenen Freiflächen und Gebäude mit Solaranlagen ausgestattet werden
können und welche größere Fläche für einen Solarpark genutzt werden kann. Hierzu
soll ein Kataster erstellt werden. Außerdem wird vorgeschlagen einen „Kommunalen
Solarservice“ zu initiieren um Bürgerinnen und Bürger bei der Anschaffung/Umsetzung
einer Solaranlage zu unterstützen. Es wird vorgeschlagen zu diskutieren, ob und wie die
Kommune Träger eines eigenen Solarflächenparks, ggf. in Bürgerbeteiligung, werden
kann.

Die Vorschläge sollen an den Samtgemeindeausschuss weitergetragen werden.
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6. Sachstand Projekt "Burgturmbühne"

Samtgemeindebürgermeister Busboom teilt mit, dass der Gedanke eine Freilichtbühne
zu installieren, bei der Veranstaltung der Burgturmeröffnung entstanden ist. Der Antrag
eine Freilichtbühne zu erhalten wurde im Förderkatalog des Leaderprojekts
mitaufgenommen. Konkrete Pläne zur Gestaltung der Bühne gibt es noch nicht. Es wird
empfohlen, auch die Anschlussverwendung der bestehenden Gebäude/Freiflächen zu
berücksichtigen.

7. Sachstand Touristikbüro im Rathaus

Durch die Übernahme der Aufgabe „Tourismus“ durch die Samtgemeinde Jümme wurde
in den vergangenen Jahren eine Errichtung einer Touristikinformation mit Bürgerbüro im
Rathaus geplant. Das Vorhaben ist wegen der Umsetzung des Brandschutzes
gescheitert. Es wird vorgeschlagen, dass die Verwaltung dem Dorfentwicklungs-,
Energie-, Tourismus und Umweltausschuss den Sachstand und die vorliegenden Pläne
zur Verfügung stellt, damit weiter über das Vorhaben beraten werden kann.

8. Sachstand und Fazit der Förderung Saatgutverteilung

Samtgemeindebürgermeister Busboom teilt mit, dass im Zuge der Haushaltsplanung
das Budget von 2.000 € auf 500,00 € verkürzt wurde. Der vorhandene Betrag wird für
die Flächen an Schulen und Kindergärten genutzt.
Es ergeht der Antrag das Projekt zur Förderung von Blühwiesen wiederaufzunehmen
und zu bewerben. Mit 6 Ja-Stimmen und einer Gegenstimme soll der Antrag an den
Samtgemeindeausschuss weitergetragen werden.

9. Erörterung der Verbesserung von Informationsmöglichkeiten von Bürgern und
Urlaubsgästen

Es wird ausführlich über die Möglichkeiten verschiedener Medien diskutiert.
Es wird vorgeschlagen einen Aufruf für eine Redaktion in Zusammenarbeit mit
ehrenamtlichen Mitarbeitern zu starten. Als Beispiel wird das „Uplengener Blattche“
genannt.

10. Anträge und Anfragen

Es ergehen keine weiteren Anfragen.

11. Unterbrechung für die Einwohnerfragestunde bei Bedarf

 Es wird vorgeschlagen die Touristikinformation in das ehemalige Gebäude der
Raiffeisenbank in Filsum zu verlegen.

 Um mehr grüne Flächen zu erhalten wird angeregt die Versiegelung privater
Grundstücksflächen zu minimieren.

12. Schließung der Sitzung

Herr Bunk bedankt sich bei den Anwesenden und schließt um 18.36 Uhr die Sitzung.
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Stellv. Vorsitzender Samtgemeindebürgermeister Protokollführerin

[Bunk] [Busboom] [Hildebrandt]


